

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N. 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

Co. 50 doce N.º

Año VI

San Ramón, 9 de Mayo de 1915

N.º 253

TEMPESTAD

Los dos pálidos, convulsos,
Mirándonos en silencio;
Ella trémula, cual hoja
Sacudida por el viento;
Yo sintiendo en mis entrañas
Todo el dolor del infierno;
Los dos en mudo martirio,
Los dos temblando de celos...

Ya las miradas son rayos,
Ya los labios entreabiertos
Van a soltar la palabra
Ruda, brutal, como trueno,
Dando paso a los enojos
Que no caben en el pecho.

De pronto vuelan suspiros
Como ráfagas de fuego,
Y a su choque misterioso,
Despierta Amor sonriendo;
Se iluminan nuestras almas,
Se disipan los tormentos,
Y la recia tempestad
Al fin... se desata en besos.

X

Selección del Sr. Benjamín Rodríguez

LA INFLUENCIA DE LOS PADRES

Por Dorotea Dix

Una mujer me hace esta pregunta: ¿Cuál de los padres es más necesario para modelar el carácter de una hija, el padre o la madre? La respuesta a esta pregunta es: Ambos son necesarios. El padre o la madre solamente no puede modelar de un modo amplio, elevado y simétrico el carácter de una hija, como un individuo solo y sin ayuda alguna no puede edificar una casa.

Cualquiera joven favorecida por el Destino tiene una madre que la vigila y la enseña a ser modesta y discreta, dulce y tierna, y tiene un padre que la inculca valor, determinación y un gran concepto impersonal de las cosas. Tiene una madre que le enseña a atender debidamente a sus amigos y convidados y un padre que no se desdén en discutir con ella sobre el resultado e eficacia de los bancos y del sistema monetario corriente y la doctrina de Monroe en el mundo político.

Cuando os encontráis con una joven que ha sido criada exclusivamente por su madre y que no ha tenido en su vida una influencia masculina, la veréis llena de prejuicios y miras estrechas, y convencida de que la cosa más importante de la tierra es tener un vestido cuatro pulgadas más estrecho que el de su amiga y una pluma medio pie más alta en su sombrero, o ser el colmo de la exageración en la moda. También es casi siempre extravagante

y muy aficionada a tomar solo crema de chocolate.

Por otra parte, cuando os halláis con una joven que se ha criado sólo con su padre y sin la influencia de la madre, estad casi seguro que será de modales toscos, aficionada al sport, falta de esa delicadeza y refinamiento tan propios de una señora, e inclinada a ser el blanco de las conversaciones. Ella comerá de preferencia biftec con cebollas. El educar a una joven no es tarea de una mujer o de un hombre únicamente. Es de ambos, del padre y de la madre, elaborar un tipo que honre a la especie humana y sea una bendición para el mundo en que ella vive. La mujer ideal debe tener gentileza y valor, dulzura y fortaleza, inocencia y conocimiento. Estas cualidades son el resultado de la influencia masculina y femenina para modelar un carácter plástico.

El mundo ha estado tan acostumbrado a cantar ditirambos sobre la influencia materna en los hijos, que no ha tenido tiempo de preocuparse sobre la influencia del padre. Pero ésta última es tan valiosa y quizás más poderosa. Lo triste es que pocos niños y niñas de América han tenido el beneficio de esa influencia combinada para modelar sus vidas. Pues en este país y en las más de las familias el padre no es otra cosa que la caja de fierro. El cree que ha cumplido todo su deber cuando ha pagado los alimentos, los vestidos y las pensiones de los colegios de sus hijos, y deja lo demás de las tareas a la madre. El está muy lejos de saber lo que sus hijos piensan y sienten, ni de lo que son capaces, y deja que la madre ponga su sello sobre ellos aun cuando sabe que ella es vana y frívola y que sus hijas pueden llegar a serlo también.

Los más de los hombres reconocen algún deber para con sus hijos aunque nunca lo cumplen, y al mismo tiempo pocos hombres comprenden la sagrada obligación que tienen para ayudar a desarrollar el carácter de sus hijos y dejan esa tarea únicamente a sus esposas. Este es el más grave error. Los biólogos nos dicen que las hijas están en más íntima relación mental y espiritual con sus padres que sus hijos, y éstos con sus madres. La experiencia y la observación confirman esto. Toda mujer afirmará que ella comprendió más a su padre que a su madre, estando en más íntima simpatía con él. Ella halló más difícil confiar en él que en su madre, esto es, si ella tuvo propiamente un padre y no un ser petrificado o simplemente un animado libro de cheques por su padre.

Es ciertamente una verdad pal-

maria que toda mujer grande tuvo un padre igualmente grande, y que todo hombre grande tuvo una madre de igual clase. Esta es la razón por qué el talento con frecuencia brinca a la tercera generación y el hombre de genio reaparece en el hijo de su hija en vez de su propio hijo. La influencia de un padre sobre su hija, cuando se resuelve a ejercerla, es prepotente por eso la zo sutil que les une. Y él da a su hija no sólo en herencia sino por enseñanza la cualidad de fuerza y de grandeza que la madre no podía darle. Podéis escojer entre las mujeres que conocéis las que hayan sido confidentes de sus padres, y sin haber nada de sus historias personales veréis que son más tolerantes y menos personalistas, tienen tendencias más variadas y una más amplia y general simpatía por la vida que aquellas mujeres que han estado bajo una tutela femenina exclusiva.

Siendo esto así, ¿no es clamoroso, no es criminal que los más de los padres omitan al ejercer influencia sobre sus hijas para el bien, y no dedican más tiempo a modelar el carácter de ellas en vez de comprarles únicamente fruslerías para su uso? Pensad cuánta miseria se habría podido evitar si los padres tomaran suficiente interés para con sus hijas a fin de eliminar lo que sea indigno. Pensad en los pesares y trabajos que se habría ahorrado si cada padre hubiese infundido en su hija para que aprenda algo bueno que le sirva para ganarse la vida. Pensad en lo que se dignificaría el mundo si los padres imprimiesen en los caracteres de sus hijas los ideales del honor, la integridad y el valor moral!

La influencia del padre es justamente tan importante como la de la madre; lo lastimoso es que el promedio de las jóvenes resultan ser huérfanas de padre en cuanto a sus tendencias y propósitos. Ellas han perdido la influencia que forma el carácter que es la cosa más importante de sus vidas.

NEW YORK EVENING JOURNAL

1.º DE MAYO

Para mi estimado amigo bachiller
don Cecilio Dobles

Yo te saludo, mes de las flores; aspiro tu fresca brisa que trae en sus hondas mucha alegría para el que ríe, y mucha tristeza para el que llora. Contemplo las praderas que llenas de regocijo reciben la verde allombra que tu extiendes sobre ellas, donde juguetonas niñas, de quince abriles, con alto traje y sonrosados labios, recogen flores para "María", la que vive en una casita blanca, poética, con torrecitas también blancas, construída entre jardines sobre la montaña.

Admiro los labriegos, aunque no ya tan sencillos, que en las mañanitas, al rayar el alba, ufanos marchan al campo, con sendos calabazos y los bueyes uncidos, entonando la última canción popular; aran la tierra y depositan las semillas que darán alimento a sus hijos, mientras que una caravana de muchachos les traen tibios almuerzos que ansiosos devoran.

Admiro tus hermosos días, con sus atardeceres bellos, cuando el "Astro Rey" al hundirse en el ocaso envía su última mirada de fuego a su tierra compañera, la de cabellos plateados, que cariacontecida mira desde oriente a su adorado morir en el furioso mar que despedaza su cuerpo y tiñe con su sangre las mortecinas nubes que lo circundan. Entonces ella, magestuosa, resplandeciente, señora del hemisferio, prosigue su marcha por el cielo azul sembrado de estrellas, envuelta en la bruma unas veces, en vertiginosa carrera otras, y las más, deteniéndose a observar como, en el reloj de los tiempos aun no ha sonado la hora de la justicia; se contrae horrorizada al ver unos cuantos millones de hombres asesinándose por un palmo más de tierra. ¡Insensatos! y no miran que para cubrir sus exangües cuerpos no hay siquiera una palada.

Llora al convencerse que el libro y la escuela muy poco han conseguido en su ardua tarea de civilizar al mundo, que el ejemplo mas vivo de amor y perdón que con sangre Divina se esculpió en el Calvario, está olvidado, pues a través de veinte siglos, los reptiles tienen más veneno, las cárceles más hombres, y los Soberanos menos justicia.

¡Oh mes de las flores, yo te saludo!

J. RAFAEL A. IAS

San Ramón, mayo de 1915.

Franceses y Alemanes

LAS IDEAS POLITICAS DE VICTOR HUGO

EXTRACTO

Víctor Hugo hace una composición muy interesante, dice:

"El espíritu del ruso es tártaro, como el de la antigua Turfusa; el espíritu del inglés es el mismo que el de los españoles del siglo XVII; pero Rusia morirá de la misma enfermedad que llevó a la tumba a la antigua Turfusa; e Inglaterra perderá todas sus colonias por los mismos motivos que España se vió despojada de su poder colonial". Después estudia Víctor Hugo el medio de librarse Europa de Rusia e Inglaterra. "Los dos colosos que amenazan tragarse la civilización y libertad", y solo ve una solución: "la alianza franco-alemana", la alianza de las dos naciones que según el autor representan la Europa moderna. Según Víctor Hugo, Alemania es el corazón de Europa, Francia la cabeza, ambas representan la civilización, "pues Alemania siente y Francia piensa; dos naciones desinteresadas, dos naciones francas y nobles; antaño, grandes por sus caballeros, hoy por sus pensadores; antes grandes por la espada, hoy grandes por el espíritu".

¿De que manera podríase evitar el peligro amenazador que partiendo de Inglaterra y Rusia, avanza con dirección al corazón de Europa?—pregunta Víctor Hugo—y enseguida indica el medio: "Si Europa quiere conservar su equilibrio, debe tener en su centro (Pasa a la 4ª plaza)

Las familias reales de Europa

Por George H. Merritt

Continúa

Hay por todo más de cuarenta casas reinantes en Europa, pero hay muchas de estas que no poseen más que el título y los privilegios de las familias reales, conservando el derecho de casarse con las reinantes. Esta clase es muy limitada. La clase media pierde el derecho de contraer matrimonios con las familias reales.

Es costumbre si un miembro de la casa reinante con grado de Príncipe real que se case con un miembro de una de la clase media, sus hijos en Alemania y Austria pierden el derecho de sucesión a sus títulos.

A veces se han dado títulos de nobleza a varias familias que se han casado con nobles, por ejemplo como en el caso de los Príncipes de Batemberg o el título de Duquesa Hohemberg que fué otorgado a la esposa de Francisco Fernando, heredero del trono de Austria quien fué recientemente asesinado con su esposa.

De las casas reinantes de primer grado muchas de ellas han venido de las ramas de las casas antiguas. Los príncipes de esas ramas han sido elegidos herederos, por casamiento, a los tronos de principalidades.

Lo más notable entre estas casas que han sido elegidas para tomar el trono de diferentes países son las casas reales de Bélgica, Grecia y Noruega; y de las casas que han sido heredadas por matrimonio son las casas reales de Rusia y la gran Bretaña.

La historia de estas familias desde el grado de rama menor hasta la presente importancia, está llena de interés. Lo más notable de una de estas ramas que han llegado a poderes reales, es la Casa de Saxe-Coburg-Gotha. Hoy príncipes de esta casa reinan en la Gran Bretaña, Bélgica y Bulgaria, y también en la hoy República de Portugal.

Príncipes de la Casa de Oldenburg reinan en Dinamarca, Grecia, Noruega y Rusia.

Muchos de los hijos menores nunca se casan; se dedican a la carrera militar, mayormente sólo los dos hijos mayores se casan en Prusia, el hijo mayor se conoce con el título de Príncipe de la Corona y los otros hijos son Príncipes de Prusia.

El Emperador Guillermo tiene seis hijos. Esta generación siempre ha con traído sus alianzas matrimoniales con las Casas del Norte. Parece que hay una tendencia a solidificar todas las partes del Imperio alemán con las familias de los príncipes reales.

El casamiento entre la hija del Emperador, Victoria Luisa con el Príncipe de Cumberland, hoy duque de Brunwich ha sido hecho probablemente con esa idea.

Por el casamiento de sus hermanas Guillermo II es cuñado del Príncipe heredero de Saxe-Meiningen y de Adolfo, Príncipe de Schaumburg-Lippe, Federico Carlos, Príncipe de Hesse y del Rey Constantino I de Grecia, siendo sobrino de la Gran Duquesa de Baden quien cuenta entre sus otras primas la Duquesa de Connaught de la Gran Bretaña.

Continuará

Por la traducción CARLOS PACHECO

Movimiento de Hospital

Del 15 de Marzo del corriente año al 30 de Abril es el siguiente:

El 23 de Marzo, Hipólita Gómez Valenciano de 35 años, de San Juan.

El 31 de Marzo, Sinfrosa Arce Alvarado de 70 años, de San Rafael.

En Abril el 4, Rafael Rojas Pérez de 21 años, de Guadalupe de San José.

El 9, Juan Garro Sandoval de 55 años, del Centro.

El 9, Joaquina Camacho de 50 años, del centro.

El 14, Cecilia Chavarría de 52 años del centro.

El 15, Miguel Sojo Muñoz, de 38 años, de San José.

El 19, Rafael Ferreto Arce de 36 años, de San Rafael.

El 25, Ricardo Muñoz Blanco de 30 años, de Piedades Sur.

El 26, Joaquín Ramírez Sandoval de 55 años, de Concepción.

Salidas

El 26 de Marzo una que murió.

En Abril, el 3, Eugenio Ramírez de Piedades.

El 5, Pedro Alfaro Viquez del Centro.

El 11 Delfina Arce Montero de San Rafael.

El 12 Miguel Ferreto Arce de San Rafael.

El 23 Rafael Rojas Pérez de Guadalupe de San José.

El 26 Sinfrosa Arce Alvarado de San Rafael.

San Ramón, Mayo 1º de 1915

LA JUNTA

Chascarrillos

Un carnicero preguntaba a la criada de cierta familia vecina a su establecimiento.

¿Porque no viene Ud. a comprarme la carne? ¿A donde va y que le hemos hecho aquí?

—Nada; es que ya no compramos carne en casa; el amo ha resuelto que nuestra alimentación sea vegetal por parecerle, conforme dicen algunos médicos, que es mucho más sana;

¡Que barbaridad! contestó el carnicero.

La alimentación esa vegetal no vale nada. Los vegetarianos tienen casi todos mal fin. Y si no, fíjese Ud. en la suerte de los bueyes.

Lo más curioso del caso es que la criada refirió a su amo la conversación y que este, convencido sin duda por el argumento, dejó a los vegetales y volvió a su alimentación animal.

Antonio, decía una mamá a su chucuelo? q' ha sido de un pedazo de pastel que estaba en la despensa cuando yo salí?

Se lo he dado a un pobre niño que tenía mucha hambre, respondió el interpelado:

¡Que bueno eres! exclamó encantada la madre. Ven a darme un beso? Y quien es el niño? Yo.

Pizarras

En la "PAPELERÍA ACOSTA"

Fábrica de aguas gaseosas

del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de altzar, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

F. HOPKINS

San Ramón

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajjas, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodaple, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajjas, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejcs y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

ORLICH HERMANOS

SAN RAMON

Ofrecen los siguientes artículos de su especial importación:

Paloma
Harinas: Estrella
White Cross

Salmón rosado

ALASKA

swensen

VINOS
de pureza garantizada en cu-
ñetes de 21, 20, 10 y 5
galones

TINTOS:
ZINFANDEL CLARETE

BLANCOS:
HOCK

GENEROSOS:
ANGELICA OPORTO MOSCATEL

SECO:
JEREZ

Trapiches y
pailas

"TRIUNFO"

MANTECA

PURA DE CERDO

swensen

"TEATRO MINERVA"

Para hoy escogido programa de

Cinematógrafo

Papelería e Imprenta ACOSTA

SAN RAMON

Talonarios
—
Memorandums
—
Blocks timbrados para cartas
—
Cartulinas blancas y de luto
—
Poderes
—
Invitaciones a matrimonio
—
Invitaciones para entierros
—
Facturas
—
Hojas sueltas
—
Pagarés
—
Invitaciones para baile
—
& & &

La Eneida, *Virgilio*
—
Malvaloca, *Los Quintero*
—
Ximénez, *Bertheroy*
—
Poemas de *Carriego*
—
La Vida de Lazarillo de Tormes
—
Conferencias y Discursos *Zorra-
lla de San Martín*
—
El llamado del mundo, *P. Prado*
—
Pedagogía general, *Herbart*
—
El Nabab, *A. Daudet*
—
La Novela de un maestro, *Amicis*
—
La Revolución de México y el Impe-
rialismo yanki, *Travesí*

Manguillos
—
Lápices
—
Libros de lectura N^o 2, 3 y 4
—
Silabarios
—
Tinta
—
Postales ilustradas
—
Sobres
—
Papel carbón
—
Papel de oficio
—
Libretas
—
Cuadernos de caligrafía
—
Cuadernos de dibujo

Viene de la 1ª plana

dos Estados fuertes inspirados de los mismos sentimientos, dos Estados estrechamente aliados, dos pueblos verdaderamente amigos: Francia y Alemania"

La idea del célebre Víctor Hugo, que vuelve a ocupar actualmente a los alemanes y a los "buenos franceses", era ya la idea de Carlos el Grande. ¿Se podrá llevar a cabo ahora, es decir, después de la guerra? Unos dicen que sí otros, que no; sea como fuere, lo cierto es que los alemanes no han odiado jamás a los franceses; no les han odiado antes de esta guerra, y no les odian tampoco hoy después de seis meses de lucha.

Posible es que la buena voluntad alemana sea vencida otra vez; pero tarde o temprano —como dice Víctor Hugo— la alianza franco-alemana será un hecho. "Francia, ayudada por Alemania, destruirá el poder colonial inglés, abriendo las puertas del mundo a todos los pueblos trabajadores y honrados; Alemania, ayudada por Francia, dará el golpe mortal a Rusia, y el coloso absolutista, no tendrá más remedio que buscar refugio en Asia. La alianza franco-alemana será, en no lejano día, la salvación de Europa y centinela seguro de la paz mundial"

El odio enconado que los franceses tienen a los alemanes, aun no existía cuando Víctor Hugo escribió su libro IDEAS POLITICAS; pero las frases siguientes, que traduzco literalmente, prueban que Víctor Hugo era tan buen profeta como escritor y poeta: "Desgraciadamente, entre los dos pueblos que nacieron para amarse y comprenderse, existe una cierta antipatía, que muy bien pudiera un día convertirse en odio. Mientras las dos naciones centrales se temen, se miran recelosamente y están dispuestas a destrozarse. Rusia se desarrolla muy callando, e Inglaterra prepara su porvenir en la obscuridad. El peligro es siempre más grande. En el fondo del abismo que, desgraciadamente, separa Francia de Alemania ha echado raíces la semilla que ha de producir la guerra europea. Pero, una vez pasada la tormenta, Francia y Alemania se darán la mano, y bajo las garras del "águila" y del "león" agonizarán Inglaterra y Rusia"

A. SARDO Y VILAR

(De A. B. C.)

¡LAMENTO!

Dedicado a mi buen amigo
Jesús Córdoba Ch.

Lamento es la expresión legítima por medio de la cual regeja el sufrimiento; se representa en formas diferentes, según el dolor que embarga con más o menos dureza al espíritu y al alma.

Lamento no es solamente el triste quejido del que sufre, ni tampoco el ¡ay! lastimero del que con amargo lloro revela su dolor. La naturaleza encargada para ello y que experimentamos los dardos del sufrimiento nos expone a tantos inmensos motivos en sus diferentes fases; tal vez sin ser ingrata ella aquello nos ofrece, sin culpa, por que no más hace que obedecer la voluntad Omnipotente del Creador.

Observemos un hombre que amparado a la frescura matinal, cuando la brisa sopla con suave deleite; emprende una ca-

minata aspirando los aromas despedidos por las silvestres florecillas que cubren los campos que recorre ¡va feliz! pero allá... cuando el gran astro baña el Universo con sus ardientes rayos desde el zenit, el caminante va sudoroso, agobiado de cansancio; busca una sombra donde mitigar un tanto sus fallidas fuerzas; ese hombre tal vez se cree vencido, piensa en la flaqueza de sus piernas. Ese pensamiento es un lamento!

Observemos una madre convulsa agitando su pañuelo desde una playa despidiendo al hijo que se va para otros lares, contemplando el vaivén del barco, que surcando las olas agitadas se lo lleva. La madre piensa en el ser querido que jamás tal vez volverá a ver!

Ese pensamiento es un lamento!

Observemos a la niña aristocrática en medio de atenciones y agasajos, con su amor consagrado a un pastor; ¡su mayor felicidad! y su rango en invencible oposición. Obligada toma estado con otro de su especie; ella piensa en su idilio destronado y con dureza en la grandeza de su cuna!

Ese pensamiento es un lamento!

Observemos al amigo que en pos de un pensamiento enaltecido, se priva de mirar la criatura de su ensueño, para tal vez un día realizar sus pensamientos de oro... sus dulces anhelos.

Piensa en la forzosa distancia separada; mejor no haber amada ni querido; eso repite.

Eso en el hombre es un lamento!

MANUEL A. QUIRÓS

San Ramón, mayo de 1915.

DE ESPARTA

—A iniciativa de los apreciables amigos don Guillermo Figueroa, don Ricardo Calvo Arancidia y don Reyes Calvo Villegas, está fundándose en esta ciudad un verdadero centro social.

Aplaudimos la idea de estos jóvenes entusiastas, y ojalá que toda persona culta y especialmente la juventud sana, acuerpen, decididos, esa idea para que alcance el éxito debido.

—Es seguro que pronto se llevará a cabo la instalación de alumbrado eléctrico de esta ciudad, pues la Municipalidad en su última sesión acordó que se contratara la luz con la empresa del señor Hopkins, siempre que el contrato fuera en las mismas condiciones que el que hizo la Municipalidad de Atenas.

Además, debe tomar en cuenta el señor Hopkins que hay aquí varias empresas, las que indistintamente tomarán a él, fuerza eléctrica para sus maquinarias, como son: la fábrica de hielo del Dr. López Cantillo, el aserradero de los señores Ricardo Calvo y Américo Chinchilla, la tenería de los señores Figueroa Hnos. y otras empresas que será indudable que utilicen la fuerza eléctrica.

Razones por las cuales creemos que será de muchas ventajas para el contratista, la instalación del alumbrado eléctrico de esta ciudad.

CORRESPONSAL

Útiles para escolares

EN LA

Papelería Acosta

TIENDA LA CARMENCITA

Situado en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VARIEDAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

W. STEINVORTH & H^{NO} ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 e.58

A Veritas

El de "La Información"

Poco honor hace Ud. a su pseudónimo. Su contestación al artículo que Un Julano endilgó en este Ramonense, a quien quijotesca mente se metió a dar consejos que nadie pedía ni necesitaba, contiene dos falsedades que harían sonrojar a un testigo falso. Dice Ud. que un Julano lo insulta en el artículo en referencia; falsedad. Ud. no podría concretar esos insultos. Lo que el Julano hizo fué tomarle del pelo a Ud. y exhibirlo poniéndolo en ridículo.

Dice Ud. que este periódico no publica artículos contra nadie, por ser de accionistas que se resentirían; falsedad también. Este periódico, que sacamos a luz con grandes sacrificios de tiempo y dinero, no es de accionistas. Bien sabido es del público, quiénes editamos, dirigimos y publicamos este semanario. Que la empresa tipográfica fuera fundada con el producto de una emisión de bonos, es cosa muy distinta, que nada tiene que ver con la empresa de El Ramonense.

Conque, Veritas, ponerse anteojos, decir la verdad siempre, sin mixtificarla, y no meterse en cosas en las que no se tiene nada que ver.

L. R.

Otro que bien baila...

Don Juan C. López, Secretario de la Sociedad de San Jorge (quien sabe que diablos será eso) dirige una larga, extensa carta al Director de La Información, que ese diario publica en su edición del viernes, refiriéndose a la desgraciada muerte del honrado trabajador Desiderio Mora, ocurrida en el taller del señor Federico Hopkins, en esta ciudad. El señor López se hace eco de

informes maliciosamente desfigurados, para hacer daño a personas bien conocidas y calificadas. No está lo malo en los informes falsos que se dieron, porque para todo hay gentes, sino en la candidez de quien se deja sorprender, y consiente en sacar las castañas del fuego, siendo todo un Secretario de una Sociedad... etc. etc.

Sabemos que una de las partes más interesadas recoge datos para contestar al señor López y si este señor es honrado y caballero, deberá rectificar los cargos que injustamente ha hecho, en vista de las razones que se le expondrán. Veremos-

UN ALUDIDO

Información

—El Directorio del Congreso, en estas sesiones ordinarias, quedó electo así:

Lic. don Leonidas Pacheco, Presidente,

Don Enrique Pinto, Vicepresidente.

Licdo. don Adán Acosta, 1º Secretario.

Don León Cortés 2º Secretario.

Licdo. don José J. Soto, 1º Prosecretario.

Don Carlos Leiva, 2º Prosecretario.

—El Diputado don Rafael Rodríguez ha presentado un proyecto de ley para restablecer la Alcaldía en el cantón de Palmares, y una Alcaldía Segunda en el cantón de Naranjo, con Jurisdicción en Zarco, y San Carlos.

—El Diputado don Alberto Calvo F., de Alajuela, ha presentado también en proyecto de ley, para adscribir la Alcaldía de Naranjo al Circuito Judicial de Alajuela, separándola de esta jurisdicción.

IPM. ACOSTA, San Ramón; 1542